

TRIUNFO LIBERAL EN HONDURAS

REPRESENTA UNA ESPERANZA DE GOBIERNO DEMOCRATICO

DISCURSO DE FIGUERE...

Viene de la Pág. 1ª

importancia". En otras palabras la administración actual no ha pensado en prescindir de nuevos impuestos, con la excepción de aquellos "tributos de importancia".

El discurso del señor Figueres enfoca el problema de los altos precios con criterio policíaco y no con criterio de estadista. El fenómeno del alza constante del alza del costo de la vida no tiene como única causa la especulación. Tiene también causas más profundas que las medidas de policía no pueden remediar. Decía el Presidente Figueres que la creación del Instituto de la Vivienda le ha dado al Gobierno mucho trabajo. El país no ha visto otra cosa en esto del flamante Instituto que los altos sueldos recetados a Gerentes, subgerentes y directores. Pero por la creación del Instituto de la Vivienda el Gobierno no ha podido atender las necesidades de los campesinos sin tierra. El Presidente habla de estas necesidades sin ahondarlas. Hay ausencia absoluta en las palabras presidenciales de cualquier concepto claro sobre los problemas de la Reforma Agraria, porque los planes del Partido no contemplan ninguna Reforma Agraria. Sin propósitos de Reforma Agraria y con una política fiscal insaciable, es natural que el problema de los altos precios no encuentre solución posible.

El Presidente interpreta el natural deseo de prosperar de todos los ciudadanos, como una consecuencia de la obra edificante del Partido en el Poder, que ha logrado que el pueblo se "haya decidido a salir de su atraso". El deseo de prosperidad que anima a todo ciudadano es un sentimiento innato, independientemente del régimen político que vive en el país, y ha vivido en ellos desde tiempos inmemoriales.

Son las oportunidades para prosperar lo que el régimen de gobierno determina, y sobre estas oportunidades es que el Presidente debió enjuiciar la obra de su Partido.

Pero no lo hace porque el grupo gobernante está firmemente convencido de que está realizando una verdadera obra de transformación social y económica del país, para la cual es necesario tener paciencia hasta que la "Milpa crezca". Mientras tanto, el pueblo debe aceptar las "pe-

queñas molestias" que todo proceso de transformación implica, como por ejemplo, el aumento constante del costo de la vida. Sin embargo, si realmente existieran planes de desarrollo industrial, de fomento de la agricultura, de solución del problema agrario, de revisión real de sistemas tributarios, etc., podría justificarse la espera a que el Presidente quiere que se someta el pueblo. Pero el pueblo no puede esperar. Esa es la realidad. Porque sabe que la espera es inútil.

Afirma el Presidente Figueres que en Costa Rica hay absoluta libertad de prensa. Esa libertad de prensa está garantizada por la Guardia Civil y los oficiales de la Dirección de Detectives que vigilan la Imprenta donde se edita nuestro semanario, para decomisar arbitrariamente los paquetes de periódicos, para procesar a sus editores y distribuidores y para impedir que "ADELANTE" circule libremente.

Se defiende el Presidente del cargo hecho a su Partido, de haber cometido un escandaloso fraude electoral el 26 de Julio de 1953. Desde luego, en la misma forma en que el grupo gobernante se cree a sí mismo un grupo predestinado a hacer grandes transformaciones, se sigue creyendo también objeto del apoyo popular. Dice Figueres que la superioridad del Partido Liberación Nacional era tan visible que se necesitaba mucha ceguera para no admitirla. Por eso no necesitaban de fraude. Por eso, siguen contando con el apoyo de las masas. Sin embargo todo el mundo sabe que allí donde 2 ciudadanos se juntan para hablar de política, se habla mal del Gobierno. Y todo el mundo sabe que el despliegue de carros y de banderas hechas por el figuerismo el 26 de Julio, solamente tuvo el propósito de tratar de cubrir un fraude que ha sido denunciado formalmente ante los Tribunales del país.

El Presidente hace promesas de libertades electorales para la próxima sucesión presidencial. Y con mucha razón, dice que los grupos de oposición que andan armando "revoluciones" contra el Gobierno, pueden derrotarlo, si quieren, en una lucha electoral. En este aspecto, estamos con la tesis del Presidente Figueres. La organización política de los grupos de oposición en un frente democrático, traerá mayores beneficios al pueblo que el aventurerismo "putchista" de unos cuantos, dirigidos por las

EL DOCTOR VILLEDA MORALES PROMETIO UN CODIGO DE TRABAJO, LIBRE SINDICALIZACION Y RESPETO A DERECHOS INDIVIDUALES

Pero la UFC^o y el Departamento de Estado yanqui empezaron a presionarlo

En las elecciones efectuadas el pasado domingo en Honduras triunfó por amplio margen el candidato del Partido Liberal, Dr. Villeda Morales, frustrando así los intentos del General Carías de retornar al poder. Se trata, pues, de un triunfo popular frente al más caracterizado representante de la reacción hondureña, viejo servidor de la United Fruit Company.

Conviene señalar que fué factor decisivo en el triunfo de Villeda Morales el programa democrático que ofreció a la ciudadanía, particularmente el Código de Trabajo, la libre organización sindical, y el respeto a los derechos individuales. Si el candidato triunfante cumple estas promesas, si antepone a los intereses de la Frutera los intereses de la Nación, no hay dudas que su gobierno significará un gran paso de avance en el camino del progreso y de la democracia.

El triunfo de Villeda Morales se ha producido pocos meses después de la grandiosa huelga de los trabajadores bananeros, que constituyó una poderosa manifestación de unidad y firmeza de

la clase obrera, de fe en sus propias fuerzas. Villeda Morales recogió en su programa muchas de las aspiraciones de los trabajadores, que vieron en él a un candidato distinto de los conocidos peones del monopolio bananero, Carías y Williamís.

Para los pueblos de Centro América, el triunfo liberal de Honduras representa una esperanza de gobierno democrático de control a las desbocadas pretensiones de la United Fruit. Ojalá que el doctor Villeda Morales no defraude esta esperanza.

Al obtener su victoria electoral, el doctor Villeda Morales ha empezado a ser objeto de fuerte presión por los agentes de la United Fruit Company y del Departamento de Estado yanqui, arráncandole una declaración "anticomunista" de carácter general, la cual, durante la campaña electoral se negó a suscribir. El pueblo hondureño, particularmente la clase obrera, tendrá que movilizarse para impedir la nefasta influencia del imperialismo yanqui en los asuntos internos de su país.

TIME RECONOCE...

de ajustarse a la verdad. No obstante, deseamos hacerle la siguientes observaciones:

a) Los atropellos que Ud atribuye al gobierno constitucional del Coronel Arbenz Guzmán tropiezan con el inconveniente de que no son creídos ni siquiera por la prensa que representa los grandes intereses económicos en Estados Unidos. La revista "Time" —nada sospechosa de co-

fuerzas más reaccionarias de la política internacional.

Nuestros lectores comprenderán que es imposible emitir un juicio total sobre todos los extremos del discurso presidencial si tenemos que acomodarnos al formato de nuestro periódico. Hemos comentado brevemente algunos de los aspectos fundamentales de ese discurso. Anunció el Presidente la presentación de un "Informe al Pueblo", sobre las realizaciones del primer año de Gobierno. Sólo debemos esperar que ese "Informe al Pueblo" tenga los pies bien colocados en el duro suelo de la realidad que está viviendo el pueblo costarricense.

—(Viene de la Página tres)

munismo— publica recientemente una información de su correspondiente en Guatemala, Rosenhouse, donde se reconoce que las supuestas fotografías de "las torturas" cometidas bajo el gobierno de Arbenz no son auténticas.

b) El nuevo régimen de Guatemala sí es enemigo de la reforma agraria. Lo prueba el hecho de que los campesinos beneficiados con las tierras de las fincas nacionales, han sido despojados de sus parcelas. Además de que el nuevo estatuto agrario decretado por Castillo Armas suspende cualquier denuncia de las tierras incultas.

c) Por lo que respecta a las tierras expropiadas legalmente a la United Fruit Company, que habían beneficiado a más de cinco mil familias campesinas, me atrevo a asegurar al señor Molina Menocal que o son devueltas o el nuevo gobierno paga los 16 millones de dólares que exigió esa empresa al gobierno de Arbenz.

Por el Comité Nacional Ejecutivo de la C. G. T. C.,

Gonzalo SIERRA CANTILLO
Secretario General